

TECHER Auguste (1912-1968)

3^e compagnie du 24^e Régiment d'Infanterie Coloniale

• Éléments biographiques :

Auguste Techer¹ naît le 17 mai 1912 à **Rivière-Saint-Louis** (La Réunion). Mort le 5 septembre 1968 à **Aincourt** (Val d'Oise).

• Carrière militaire et campagnes :

Il s'engage le 6 décembre 1930 comme soldat de 2^e classe au sein du 21^e Régiment d'Infanterie Coloniale (21^e RIC), puis du 11^e Régiment d'Infanterie Coloniale (11^e RIC) stationnés sur l'île. Il séjourne à **Saigon** (Cochinchine), puis est affecté au 9^e Régiment d'Infanterie Coloniale (9^e RIC), se rengage et est en poste pendant dix-huit mois à **Haiphong** (Tonkin). Le 5 février 1939, il est versé au Régiment d'Infanterie Coloniale du Maroc (RICM) d'**Aix-en-Provence** qui s'embarque pour le Levant. Affecté à la 3^e compagnie du 24^e Régiment d'Infanterie Coloniale sous les ordres du capitaine Folliot, il choisit de poursuivre le combat aux côtés des Britanniques : les 130 hommes de la 3^e compagnie passent en Palestine, le 27 juin 1940, à Saint-Jean d'Acre. Envoyés au camp de **Moascar** sur le canal de **Suez**, ils constituent un des éléments du 1^e Bataillon d'Infanterie de Marine (1^e BIM).

Du 16 septembre au 9 décembre, la 1^{re} compagnie du BIM patrouille dans le désert aux côtés des Britanniques : volontaire pour toutes les sorties, le soldat Techer devient le spécialiste de la pose de mines dans le dispositif ennemi. Blessé le 1^{er} avril 1941, il refuse son évacuation et, après quelques soins sommaires, il reprend son poste sous les ordres de l'Afrika Korps. Le 26 mai 1941, le général de Gaulle lui remet à **Qastina** en Palestine la Croix de la Libération et, le 15 juin 1941, il devient soldat de 1^{re} classe. Au cours de la campagne de Libye, Auguste Techer prend part à la défense de **Bir-Hakeim** (mai-juin 1942). À l'issue de la

bataille, il intègre le Bataillon d'Infanterie de Marine et du Pacifique (BIMP) issu de la fusion des effectifs, décimés, du Bataillon du Pacifique et du 1^{er} Bataillon d'Infanterie de Marine. Muté à la mission militaire française d'Égypte le 27 septembre 1942, il est nommé caporal le 1^{er} octobre avant la bataille d'**El-Alamein**. Avec la 1^{re} Division Française Libre (DFL), il participe à la campagne d'Italie (mai-juin 1944) Caporal-chef le 1^{er} juillet 1943, il débarque en Provence en août 1944 et prend part à la campagne de France : vallée du Rhône, Vosges et Alsace. Nommé sergent en janvier 1945, il termine la guerre dans le sud des Alpes (massif de l'Authion).

Après la capitulation de l'Allemagne, il part pour l'Indochine où il y obtient la médaille militaire. Démobilisé en juin 1950, il se rengage en 1953 et repart pour l'Extrême-Orient où il sert jusqu'en mars 1955.

• Décorations et citations :

Compagnon de la Libération par décret du 7 mars 1941 (n° 59)
Médaille militaire remise par le général Monclar le 14 mai 1944
Croix de guerre 1939-1945 (1 palme)
Médaille coloniale avec agrafes « Libye », « Bir-Hakeim 1942 » et « Extrême-Orient »
Médaille des Services Volontaires dans la France Libre
Médaille des anciens combattants du Levant

« Employé comme cuisinier (cuisine troupes). Connait son métier et travaille beaucoup. Rend de réels services dans son emploi. Tenue bonne. Conduite très bonne » (Appréciation du chef de bataillon Buchet, de la mission militaire française en Égypte).

• Source :

Service historique de la Défense, Vincennes : SHD GR 16 P 564 074. →

¹ Le dossier du sergent-chef Auguste Techer est conservé au SHD sous la cote GR 16P dossier n° 564 074.

• **Bibliographie indicative :**

Trouplin Vladimir (conservateur en chef du musée de l'Ordre de la Libération), *Dictionnaire des Compagnons de la Libération*, Paris, mai 2010, édition Elytis, pages 999-1 000.

Notin Jean-Christophe, *1061 compagnons. Histoire des compagnons de la Libération*, Paris, 2000, Perrin, 822 p.

Musée de l'Ordre de la Libération, dossier n° 976 « Auguste TECHER »

Musée de l'Ordre de la Libération, site internet, notice « Auguste TECHER »

Musée de l'Ordre de la Libération, site internet, notice « 1^{er} Bataillon d'Infanterie de Marine 1940-1942 »

Musée de l'Ordre de la Libération, site internet, notice « Bataillon d'infanterie de Marine et du Pacifique 1942-1945 »

Cette fiche biographique a été rédigée à partir de documents identifiés et consultés dans les archives du Service historique de la Défense (SHD) sur les sites de Vincennes, Caen (DAVCC) et Pau (CAPM). Les archives des Départements et Régions d'Outre-mer et celles de Collectivités d'Outre-mer ont également été mobilisées. Parfois lacunaires, ces sources écrites indispensables pour le travail de l'historien peuvent toutefois présenter des données contradictoires. Il peut en résulter des différences d'orthographe (noms et lieux) et de dates qui seront précisées en notes de bas de page.
